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平成２１年度第１回芦屋市地域密着型サービス運営委員会 会議録 
 
日  時 平成２１年８月１８日（火） １５時００分 ～１６時００分  
会  場 市役所北館２階 会議室３ 
出 席 者 委 員 長 長田 貴 

委  員 宮崎 睦雄 
     竹田 千里 
     羽田 稔郎 
     小林 正美 
     高橋 順子 
     加納 多惠子 
     塩川 吉美 
     安宅 桂子 
事 務 局 高年福祉課課長     安達 昌宏 
      高年福祉課主幹     寺本 慎児 
     高年福祉課課長補佐  木野 隆 
      高年福祉課主査     細井 洋海 
     高年福祉課主査    山田 弥生 
     高年福祉課主事    明石 典子 

会議の公表  
   ■ 公 開       □ 非公開       □ 部分公開 
 
＜非公開・部分公開とした場合の理由＞ 
 
 
 
 

傍聴者数        ２人 
 

１ 議 題 

地域密着型サービス状況報告について 

(1) 平成２１年度芦屋市地域密着型サービス指定予定事業者の決定について 
(2) 市町村独自報酬について 
(3) その他 
 

事務局から報告 

  ヒアリング参加事業者 ２事業者 

  事業者Ａ 山手生活圏域 認知症対応型共同生活介護 

  事業者Ｂ 潮見生活圏域 小規模多機能型居宅介護 

              認知症対応型共同生活介護 

              地域密着型特定施設入居者生活介護 

  ２事業者については，ヒアリングにおいて概ね適正を認められ仮決定としている。 

本決定を行なうにあたり，運営委員会の承認を求める。 

  

（長田委員長）  

ありがとうございました。ヒアリングに参加されていた委員の方もおられますの

で，伝えておきたい事などございましたらおっしゃってください。 
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（小林委員）  

    ヒアリングの際に付帯要件などはお話していたでしょうか。 

     

（事務局 明石） 

    ヒアリング当日にはありませんでしたが，要望があれば必要に応じて事業者へ伝

えていきます。 

 

（羽田委員） 

    ヒアリングの際には，設計図の細かい確認などができませんでしたが，設計等に

関してはこれからも協議がされるのでしょうか。 

 

（事務局 明石） 

    現在，建築基準が非常に厳しくなっており，工事着工後に不具合あったからと安

易に変更ができないようになっていますので，建築基準等については，建築指導課

に委ねることになりますが，利用者に対する施設の利便性などについては介護保険

担当側としても協議をさせていただきたいと考えています。 

    また，運営委員会においても必要に応じて事業者の方に参加していただき，進捗

状況や設計図書等の説明を受け，委員の方からもいろいろなご意見を伺いたいと考

えています。 

事業者の方には出来る限り運営委員会での意見を取り入れて，事業を進めてもら

いたいと考えています。 

 

（小林委員） 

    開設時期はいつ頃でしょうか。 

 

（事務局 明石） 

    開設は２２年度になると思いますが，詳細な時期については未定です。交付金の

内示が未定である事と，建築内容が確定されないと工事着工ができないことから未

定となっています。 

    工事着工後の変更ができませんので，今後の協議や運営委員会での意見等の内容

によっては，建築内容が確定するまでに時間がかかると想定されます。特に，潮見

生活圏域については，大きな施設になりますので協議時間もかかると思います。 

 

（長田委員長） 

    始まってみなければ分からないところも多いと思いますので，逐一，市とも協議

していただき，運営委員会にも報告をいただければと思います。 

 

（高橋委員） 

    公募された２事業者について，芦屋の特性は理解されておられるようでしたか。 

 

（事務局 寺本） 

    ２事業者とも特性は理解されていると思います。事業を継続しなければいけませ

んので，需要やニーズといった市場リサーチはされていると思います。 
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（宮崎委員） 

    運営に関して，市が権限を持っていたり要望をしたりなどの強制力はあるのでし

ょうか。 

 

（事務局 寺本） 

    市が指定権者となりますので，指定基準や運営基準がクリアされているかは確認

を行なっていきますし，場合によっては実地指導も行います。全てが市の指定とな

ります。 

 

（宮崎委員） 

    入居一時金や頭金については何か権限はありますか。 

 

（事務局 明石） 

    一時金等については，事業者の運営に関わる部分でもありますので，行政権限と

して命令はできませんが，適切な金額設定であり利用者の方が納得いただける設定

になるように求める事は可能です。 

 

（宮崎委員） 

    入居金が支払えなくて利用できない利用者もおられる。 

有料老人ホームで５００万ぐらいの一時金は低い方なのかもしれないですし，仕

方がないのでしょうけど，利用できない利用者もおられますね。 

 

（事務局 明石） 

    市からも，事業者が適切に運営できる範囲で意見をしていきたいと思います。 

 

（長田委員長） 

    この２事業者について本日の運営委員会の承認を得て本決定としますが，懸念さ

れるところもいくつかありますので，これから行政と密に連絡を取り，協議を重ね

ていただき，必要に応じて運営委員会でも報告をしていただくようにお願いします。 

 

 

 

市町村独自報酬について 

その他 

 事務局から報告 

 

 

（長田委員長） 

   本日の会議は閉会いたします。 

 

                                以 上 


